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В картельном сговоре 
заподозрила Федераль-
ная антимонопольная 
служба производите-
лей яиц и куриного мя-
са, которые осенью под-
няли цены на свою про-
дукцию. Проверки анти-
монопольщиков идут и в 
Татарстане. 

Побывав на сельхоз-
ярмарке в агропром-
парке «Казань», кор-

респондент «РТ» убедилась, 
что цена десятка яиц там 
перевалила за сотню. Про-
изводители объясняют это 
сезонностью и ростом цен 
на все, а вот в Госсовете РТ 
особых причин для подо-
рожания яиц не видят.

РЕПОРТАЖ 
ИЗ «КУРЯТНИКА»
Тему подорожания курино-
го мяса, которое для многих 
россиян является самым до-
ступным источником белка, 
поднял недавно сам Прези-

дент России Владимир 
Путин. 25 октября министр 
сельского хозяйства РФ 
Дмитрий Патрушев и губер-
натор Московской облас-
ти Андрей Воробьёв пооб-
щались с ним по видеосвязи 
из нового птицеводческо-
го комплекса в Подмосковье. 
Прямое включение из «ку-
рятника» (выражение Вла-
димира Путина) российский 
лидер оценил положитель-
но, отметив, что это ожив-
ляет работу Правительства, 
и, пользуясь случаем, поин-
тересовался: «А почему куря-
тина так подорожала? Сто-
имость мяса птицы у нас с 
начала года выросла больше 
чем на 27 процентов».

Дмитрий Патрушев по-
спешил заверить, что уже 
занимается этой темой: «Я 
буквально на прошлой не-
деле проводил совещание с 
производителями мяса пти-
цы. Особых экономических 
предпосылок для увеличе-
ния цены нет. Птицеводы, 
чувствуя свою социальную 
ответственность, уже начали 
понижать цену на курятину. 
Надеюсь, что в ближайшее 

время мы увидим результат».
Президент в ответ при-

звал своевременно прини-
мать меры для предотвраще-
ния роста цен.

НИ ОДНА КУРИЦА 
НЕ УЛЕТИТ
Уже на следующий день, 
26 октября, на федераль-
ном портале нормативных 
правовых актов появился 
подготовленный федераль-
ным Минсельхозом проект 
постановления Правитель-
ства РФ «О введении вре-
менного запрета на вывоз 
из Российской Федерации 
мяса отдельных видов до-
машней птицы». Министер-
ство считает, что рост цен 
на курятину связан с чрез-
мерной привлекательно-
стью вывоза мяса птицы по 
сравнению с поставками 

на внут ренний рынок.
Действительно, год назад 

Россия стала одним из ос-
новных экспортеров птицы, 
чем очень гордились и чи-
новники, и сами производи-
тели. Татарстанская компа-
ния «Челны-Бройлер», на-
пример, тоже взялась актив-
но осваивать зарубежный 
рынок, в частности китай-
ский.

Теперь экспорт мяса кур 
предлагается запретить как 
минимум на полгода – 
с 1 декабря 2023-го по 
31 мая 2024 года. Кроме то-
го, федеральное министер-
ство предлагает в будущем 
году беспошлинно ввезти в 
страну 160 тысяч тонн им-
портной курятины из Бела-
руси и Казахстана, а отече-
ственных производителей 
просит нарастить объемы 

производства и заключать 
с торговыми сетями долго-
срочные договоры, обеспе-
чивая таким образом ста-
бильные розничные цены.

ОЧЕРЕДЬ ЗА ЯЙЦАМИ 
ПО 110
По информации Минсель-
хозпрода РТ, в Татарста-
не более 30 птицеводче-
ских хозяйств, из них 3 – 
крупные фабрики. В общей 
сложности они производят 
свыше 200 тысяч тонн мяса 
птицы и 1,5 млрд яиц в год. 
Осенний рост цен на кури-
ное мясо и яйца произво-
дители связывают с удоро-
жанием кормовых добавок 
– премиксов, ветеринар-
ных препаратов, привязан-
ных к курсу доллара. За ру-
бежом приходится также 
закупать инкубационные 
яйца, которые не произво-
дятся в России в достаточ-
ном объеме. Кроме того, на 
себестоимость яиц и кури-
ного мяса повлияли летний 
скачок цен на топливо, по-
дорожание обслуживания и 

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ В СВЯЗИ С КОНЧИНОЙ 
АМАНА ТУЛЕЕВА ВЫРАЗИЛИ ПЕРВЫЕ ЛИЦА 
РЕСПУБЛИКИ
Раис Татарстана Рустам Минниханов и Председатель Госсове-
та РТ Фарид Мухаметшин направили соболезнования Губер-
натору Кемеровской области Сергею Цивилёву в связи с кон-
чиной бывшего главы региона Амана Тулеева. «Жизненный и 
трудовой путь Аман-Гельды Молдагазыевича, одного из опыт-
нейших и авторитетных региональных руководителей, стал 
примером высокой гражданственности и большого трудолю-
бия, а главным критерием успешности его работы всегда бы-
ло всестороннее развитие угольного региона и благополучие 
его жителей. От имени татарстанцев и от себя лично выражаю 
Вам, всем жителям Кемеровской области самые глубокие со-
болезнования», – написал Рустам Минниханов.

«Эта печальная весть болью отозвалась в наших сердцах. 
Ушел из жизни видный государственный и общественный 
деятель, внесший огромный вклад в созидательное развитие 
Кемеровской области и Российской Федерации в целом», – 
отметил Фарид Мухаметшин.

АРХИТЕКТУРНАЯ ПОДСВЕТКА ПОЯВИЛАСЬ 
НА ЗДАНИЯХ В ИСТОРИЧЕСКОЙ ЧАСТИ ЕЛАБУГИ
В городе на Каме в рамках реализации проекта туристиче-
ского кода исторического центра на объектах появилась ар-
хитектурная подсветка, проинформировали в пресс-службе 
муниципального образования. Пока она осуществляется в 
тестовом режиме. 

В общей сложности будет подсвечено 68 сооружений. 
Сейчас завершаются работы по монтажу светильников. Пла-
нируется, что в полную мощность здания начнут подсвечи-
ваться с 25 ноября. Подсветка будет в том числе на домах 
купцов, живших в Елабуге, на усадьбах, торговых зданиях 
исторической части города, памятниках и объектах культур-
ного наследия.

ЖЕНЩИНУ И ДВОИХ ЕЕ МАЛЕНЬКИХ ДЕТЕЙ 
ВЫТАЩИЛИ ИЗ ВОДЫ В КАЗАНИ СОТРУДНИКИ 
ПОЛИЦИИ И РОСГВАРДИИ
Как сообщили в пресс-службе Управления Росгвардии по РТ, 
женщина с детьми возвращалась из магазина домой. Когда 
семья проходила мимо пруда в сквере «Чишмяле», мальчик 
вдруг выбежал на лед и провалился. Женщина бросилась 
спасать малыша, но, не добравшись до него, также оказалась 
в воде. Тем временем дочка побежала к дороге и стала звать 
на помощь. На призыв откликнулся прохожий, который бро-
сился в воду, но не смог добраться до ребенка. Помочь бра-
тику попыталась и сестренка, она побежала к нему по льду, 
но тоже провалилась в воду. Мальчик ослабел и стал тонуть. 
На место прибыли сотрудники Росгвардии и старший сер-
жант полиции Ильнар Файзуллин. Он и сотрудник Росгвар-
дии сумели вытащить всех из воды. К этому времени маль-
чик перестал подавать признаки жизни. Полицейский оказал 
ему первую медицинскую помощь, и ребенок задышал. Де-
тей госпитализировали с признаками переохлаждения.

НАБЕРЕЖНОЧЕЛНИНСКИЙ ГОРОДСКОЙ СУД 
ВЫНЕС ПРИГОВОР МОШЕННИЦЕ, КОТОРАЯ ПУТЕМ 
ОБМАНА ОСТАВИЛА БЕЗ КВАРТИР НЕСКОЛЬКО 
СЕМЕЙ
Как рассказали в пресс-службе ведомства, в период с апре-
ля 2013-го до 21 марта 2019 года жительница автограда, имея 
высшее юридическое образование, обманывала местных жи-
телей. Так, за взятку она пообещала двум семьям с детьми-
инвалидами включить их в список нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, сказав, что поможет решить жилищный 
вопрос благодаря связям в исполкоме города. Женщина убе-
дила семью продать жилье, а вырученные деньги отдать ей 
для передачи в качестве взятки. В результате все деньги мо-
шенница присвоила себе. Кроме того, она напугала пожилую 
жительницу города рассказом, что ее сноху пытаются лишить 
родительских прав, и пообещала за денежное вознагражде-
ние уладить вопросы с отделом опеки и попечительства. По-
жилая женщина продала жилье, которое принадлежало ей и 
ее внуку, а деньги передала юристу. В деле были и другие эпи-
зоды мошенничества. Обвиняемую приговорили к пяти годам 
и шести месяцам исправительной колонии общего режима. С 
нее также взыскали почти девять миллионов рублей.

картина дня

«Газы больше 
нет. Ее стерли 
с лица земли»
Группу эвакуирован-
ных из Газы росси-
ян встретили в Каза-
ни сотрудники МЧС 
и городского испол-
кома. На родину вер-
нулась семья из 
10 человек, в том 
числе 7 детей. Доби-
раясь домой через 
Каир, они пробыли 
в пути 5 дней. 

Жительница Каза-
ни Рушания 20 
лет назад вы шла 

замуж за врача из Пале-
стины, который учился 
в Москве. Мужчина по-
гиб в 2008 году, после 
чего Рушания вышла за-
муж повторно за одно-
го из родственников по-
койного мужа. В итоге 
теперь она вернулась к 
родителям с 6 детьми и 
3 внуками.

«Мы сейчас приехали 
к родителям, а что будет 
дальше, не знаем, еще 
находимся в шоковом 
состоянии. Мы рады, что 
смогли благополучно 
добраться. А там… Газы 
больше нет. Ее стерли с 
лица земли», – не скры-
вая слез, рассказала жур-
налистам Рушания.

Для встречи беженцев 
из сектора Газа специа-
листы казанского испол-
кома подготовили пункт 
временного размещения 
и транспорт. Однако се-
мья решила остановиться 
у своих родственников.

«По желанию бежен-
цев мы доставили их в 
Авиастроительный рай-
он к родственникам. 
Мы находимся с ними 
на связи и при необхо-
димости окажем им по-
мощь в решении быто-
вых проблем. Наши спе-
циалисты также готовы 
к приему других бежен-
цев из Палестины. Если 
они начнут прибывать, 
разместим и их», – отме-
тил советник начальни-
ка управления граждан-
ской защиты казанского 
исполкома Фердинанд 
Тимурханов.

Семье Рушании уда-
лось вырваться из ог-
ненного ада, а через два 
дня она узнала, что в Га-
зе погиб ее второй муж.

у всех на слухуактуально

Не простые, а золотые
Цены на яйца в Татарстане перепрыгнули сторублевую отметку

«Особых экономических предпосылок для 
увеличения цены нет. Птицеводы, чувствуя 
свою социальную ответственность, уже на-
чали понижать цену на курятину. Надеюсь, 
что в ближайшее время мы увидим резуль-
тат», – заверил Дмитрий Патрушев

 92 УГОЛОВНЫХ ДЕЛА заведено в республике за десять ме-
сяцев с начала года по фактам браконьерства, сообщили 
в Комитете Госсовета по экологии, природопользованию, 
агропромышленной и продовольственной политике. Нане-
сенный ущерб составил более 1,7 млн рублей. По решению 
судов изъяты четыре ружья, лодка и лодочный мотор.

 УКРАСИЛИ НОВОГОДНЕЙ ИЛЛЮМИНАЦИЕЙ казанский 
парк «Чёрное озеро» и сквер 100-летия образования стро-
ительной отрасли, проинформировала Дирекция парков и 
скверов города. Также началось новогоднее оформление 
Центрального парка им. Горького.

 ЛОБ В ЛОБ столкнулись «Лада» и «Шевроле-Нива» на трас-
се Тагашево – Обухово в Пестречинском районе, сообщили 
в прокуратуре. Водитель «Лады» погиб на месте, водитель 
и три пассажира внедорожника госпитализированы.

 ЧЕТЫРЕ МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМА осталось капитально 
отремонтировать по плану на текущий год, рассказали в 
Министерстве строительства, архитектуры и ЖКХ. Три из 
них находятся в Казани, один – в Сабинском районе.

 ТЕЛО ПОЖИЛОЙ ЖЕНЩИНЫ нашли в реке Суше в селе 
Мельничный Починок Рыбно-Слободского района, со-
общили в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. 93-летняя 
пенсионерка, страдавшая деменцией, за два дня до этого 
ушла из дома и не вернулась.

Проект реставрации Спасской башни 
Казанского Кремля получил признание 
международного жюри.

оценили

Премия Трезини 
для Спасской башни

Трофею «Игр будуще-
го», путешествующе-
му по российским го-
родам, в течение двух 
дней был устроен теп-
лый прием в Казани. 

Приз побывал в Инно-
полисе, Центре семьи 
«Казан», экстрим-парке 

«Урам», Казанском Кремле, 
а перед тем как отправить-
ся дальше, заглянул в ИT-парк 
имени Башира Рамеева, где 
прошли игры профессио-
нальных команд по Dota 2. 
Все желающие смогли поуча-
ствовать в фотосессии с тро-
феем. 

Заинтересовала многих и 
капсула времени с послани  -
ем будущим фиджитал-
спортсменам. От Татарстана 

к собравшимся обратились 
олимпийская чемпионка по 
фехтованию Наиля Гилязова и 
многократная чемпионка ми-
ра по лыжным гонкам среди 
ветеранов Ания Галимуллина.

Как уже сообщала наша га-
зета, на пути к Байконуру, от-
куда приз отправится в кос-
мос на МКС, он побывает в 
Ульяновске, Уфе, Самаре и 
Оренбурге. 

«Идея отправить тро-

фей «Игр будущего» в космос 
вполне объяснима, – сказал 
руководитель проекта Игорь 
Столяров. – В России успеш-
но развивается космическая 
программа. Это инноваци-
онность и технологичность. 
В «Играх будущего» мы при-
держиваемся такого же прин-
ципа. В них представлены не 
только спорт и киберспорт, 
но и большое количество тех-
нологичных, инновационных 
дисциплин. Гонки дронов, 
спортивное программирова-
ние, битва роботов и кибатле-
тика – для многих стран это 
что-то недосягаемое. Мы же 
проведем такие соревнования 
уже в 2024 году. Поэтому кос-
мос для нас очень близок».

Вернувшись из космоса, 
трофей прибудет в Казань, где 
и займет почетное место.

игры будущего Отправился на Байконур, 
чтобы покорить космос Ильсур МЕТШИН, 

мэр Казани, на деловом 
понедельнике:

В 2014 году в ДТП 
на дорогах в Казани 
погибли 70 человек, 
а в 2022 году этот 
показатель снизил-
ся до 31 человека 
– почти в два раза. 
Ситуацию удалось 
улучшить благодаря 
реализации нацио-
нальных проектов, 
в рамках которых 
были отремонти-
рованы городские 
дорожные сети.Далее – на стр. 3

экологиякультурасвотехнологии
В Татарстане 
возрождают 
популяцию 
сокола-балобана

Работает выставка 
художников 
революционной 
России

Мэр 
Набережных 
Челнов едет 
на передовую
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Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»
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